

## DÉCLARATION À LA PRESSE

### **L'ONUSIDA lance un appel pour l'émancipation des jeunes femmes et des filles à l'occasion de la Journée internationale de la fille**

*Pour mettre fin à l'épidémie de sida il est fondamental de garantir le respect des droits de l'homme des jeunes femmes et des filles en tant qu'Objectif de développement durable*

**GENÈVE, le 11 octobre 2015** — À l'occasion de la Journée internationale de la fille, l'ONUSIDA lance un appel pour qu'il soit mis fin aux inégalités entre les sexes et plaide en faveur de la protection des droits de l'homme des jeunes femmes et des filles partout dans le monde. Lorsque les jeunes femmes et les filles disposent des moyens de faire des choix décisifs pour leur vie, cela modifie non seulement leur propre existence mais également celle de leur famille, leur communauté et des sociétés au sein desquelles elles vivent.

«L'éradication de l'épidémie de sida dépend de la justice sociale qui est elle-même fonction des conditions d'égalité en matière d'éducation, d'emploi et de santé aussi bien pour les filles que pour les garçons» a indiqué Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA. «L'adoption récente des Objectifs de développement durable nous offre une opportunité sans précédent d'agir désormais de manière différente pour cette nouvelle génération. Nous devons prendre consciemment la décision d'émanciper les jeunes femmes et les filles pour qu'elles puissent contrôler les choix qu'elles font pour leur santé».

Malgré certains progrès réalisés en matière de parité dans le domaine de l'éducation et de la représentation politique, beaucoup de défis restent encore à relever. Chaque jour 41 000 filles sont mariées avant l'âge de 18 ans. Les complications liées à la grossesse et à l'accouchement restent la deuxième cause de mortalité chez les filles entre 15 et 19 ans et on estime qu'environ 120 millions de filles à l'échelle mondiale ont été victimes de viol ou soumises à des actes sexuels forcés à un moment donné de leur vie.

La violence sexiste et l'absence de contrôle sur les décisions affectant leur propres vies, y compris sur des aspects fondamentaux touchant à la sexualité et la reproduction, augmentent le risque d'infection à VIH chez les adolescentes et les jeunes femmes. En 2014, près de 350 000 adolescentes et jeunes femmes ont été nouvellement infectées par le VIH. Une étude réalisée en Afrique du Sud a démontré que les jeunes femmes ayant subi des violences de la part de leur partenaire intime avaient 50 % plus de risques d'être infectées par le VIH que celles n'ayant pas subi de telles violences.

Les raisons qui engendrent les inégalités entre les sexes forment la trame du tissu socioculturel, économique et politique de nos sociétés et placent les chances contre les filles dès leur naissance. Il faut proposer des réponses multisectorielles pour garantir l'égal accès à l'éducation, y compris une éducation sexuelle globale adaptée en fonction de l'âge, et soutenir les programmes de protection sociale. Il est également nécessaire de disposer de services intégrés de santé sexuelle et reproductive adaptés en fonction de l'âge et d'étendre les programmes visant à traiter la violence sexiste. Des partenariats innovants, tels que ceux

autour des initiatives Ensemble pour les filles, (*Together for girls*), All in et DREAMS, vont se révéler cruciaux pour mettre en lumière et répondre aux besoins spécifiques des jeunes femmes et des filles.

La communauté mondiale doit saisir l'opportunité historique qu'offrent les nouveaux Objectifs de développement durable et s'engager sur des politiques et des actions qui protègent, soutiennent et émancipent les jeunes femmes et les filles. C'est en agissant de la sorte que nous pourrons redéfinir le rôle des jeunes femmes et des filles, renforcer la riposte au sida et faire en sorte que l'on puisse mettre fin à l'épidémie de sida d'ici 2030.

[FIN]

## **Contact**

UNAIDS Genève | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | [bartonknotts@unaids.org](mailto:bartonknotts@unaids.org)

## **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : «Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida». L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale — et collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre fin à l'épidémie de sida d'ici 2030. Pour en savoir plus, consultez [unaids.org](http://unaids.org) et suivez-nous sur Facebook, Twitter et Instagram.